



*Les Nouvelles
du Prieuré
Saint Jean Eudes*

Editorial

**Les pèlerinages, les processions
et la journée paroissiale**

La fin de l'année va être marquée par un certain nombre de manifestations publiques de notre foi qui s'inscriront dans le but que nous poursuivons dans toutes nos œuvres et qui n'est autre que la restauration du règne social de Notre-Seigneur Jésus-Christ.

Il y aura tout d'abord les **pèlerinages**. Le deux mai ce sera celui organisé par nos fidèles de Flers, mais qui pourrait être appelé « le pèlerinage du prieuré » puisqu'il se rendra à **Ri**, la ville natale de saint Jean-Eudes. Le neuf mai ce seront deux confrères de la Fraternité Saint-Pie X qui organiseront des pèlerinages dans notre région : celui de **Montligeon**, sanctuaire consacré à la prière pour les âmes les plus délaissées du purgatoire, et celui de **Pontmain** qui sera honoré de la présence de monsieur le Supérieur du District de France. Alors que les pèlerins de Montligeon resteront sur place et jouiront de la basilique, ceux de Pontmain marcheront (huit ou quatre kilomètres, au choix des participants) et assisteront à la messe célébrée sur le parvis de la basilique... Deux poids, deux mesures ? La vérité est que l'Eglise conciliaire est fondamentalement contre la Tradition catholique mais qu'elle n'est pas monolithique et que beaucoup sont bien obligés de confesser l'illogisme du système conciliaire qui ouvre les portes à tous sauf à ceux qui veulent rester fidèles à la foi dans son intégrité. Et puis même parmi nos plus farouches ennemis il y a tout un jeu de diplomatie qui nous permet d'utiliser ces sanctuaires qui ont été construits pour ce que nous venons y faire. L'essentiel de notre côté est de ne rien concéder. Enfin ce sera bien sûr le pèlerinage de Pentecôte de Chartres à **Montmartre** dans le sillage de saint Paul, colonne de l'Eglise et apôtre des Nations. Ceux qui, tous les ans, réservent ces jours à la prière et à la pénitence ont bien compris l'importance de cet événement. Alors que la paresse, la sensualité et l'individualisme menacent les fidèles catholiques, le pèlerinage de Pentecôte se présente comme un remède aussi universel qu'efficace.

Ensuite ce seront des **processions en l'honneur du Très Saint Sacrement**. Le jour de la solennité de la Fête-Dieu, le quatorze juin, les messes chantées de Flers et de Caen seront suivies d'une procession dans les rues. A Drucourt, selon la coutume instaurée par monsieur l'abbé Montgomery, la fête du Saint Sacrement sera célébrée le dimanche vingt-et-un juin. Que partout nous soyons nombreux à honorer publiquement Notre-Seigneur, Roi de la France et de nos familles, toujours vivant parmi nous ! Nous aurons besoin de volontaires pour le service d'ordre et pour aider les sacristains à installer un reposoir sur le trajet de la procession. Nous demanderons aux enfants de joncher les rues de pétales de fleurs que tous les jardiniers de nos chapelles ne manqueront pas de nous apporter !

Enfin le dimanche sept juin tous les fidèles et amis du prieuré Saint Jean-Eudes sont cordialement invités à la **journée paroissiale**. La messe, le matin, et le chapelet devant le Saint Sacrement, le soir, encadreront une journée consacrée davantage à la vie d'amitié qui doit nous unir tous. Les distances qui séparent nos chapelles, le rythme imposé par les pensions, et les difficultés de la vie moderne ne doivent pas affaiblir les liens de la grande famille spirituelle que nous formons. Vos prêtres vous attendent tous en cette maison de Gavrus qui est la vôtre !

Je vous bénis et vous place sous la protection spéciale de la Très Sainte Vierge en ce mois de mai qui lui est consacré.

Abbé Th. Gaudray

VOYAGE DU PAPE EN TERRE SAINTE

Programme œcuménique chargé pour Benoît XVI

Selon le programme publié hier par le Vatican, le pape arrivera le 8 mai à Amman (Jordanie).

• Le 9 mai, le pape se rendra au mont Nebo. Il bénira la première pierre de l'université de Madaba du Patriarcat latin. Le même jour, il se rendra à la mosquée Al-Husseïn-Bin-Tatal d'Amman, où il rencontrera les responsables musulmans, puis le corps diplomatique et les recteurs de l'université de Jordanie. À l'occasion des vêpres célébrées à la cathédrale grecque melkite Saint-Georges, il rencontrera les prêtres, religieux, religieuses, séminaristes et mouvements d'Église.

• Le 10 mai, le Saint-Père célébrera la messe au stade international d'Amman. L'après-midi, il se rendra à Béthanie, au-delà du Jourdain, lieu du baptême de Jésus, puis il bénira la première pierre de l'église latine et grecque melkite.

• Le 11 mai, Benoît XVI arrivera à Tel-Aviv, puis à Jérusalem. Il se rendra au mémorial de Yad Vashem, puis à Notre-Dame de Jérusalem où il rencontrera les acteurs du dialogue inter-religieux.

• Le mardi 12 mai, Benoît XVI se rendra au Dôme du Rocher. Il y rencontrera le grand mufti. Puis il ira au Mur occidental et rencontrera les deux grands rabbins d'Israël au centre Heichal-Schlomo. Il priera avec les évêques de Terre sainte au Cénacle. La messe sera célébrée au jardin des Oliviers.

• Le 13 mai, Benoît XVI arrivera en hélicoptère à Bethléem. Il célébrera la messe sur la place de la Mangeoire. Après une visite à la grotte de la Nativité et à l'hôpital Caritas Baby, le pape se rendra au camp de réfugiés All'Aida, puis rencontrera le président de l'Autorité palestinienne Abou Mazen (Mahmoud Abbas).

• Le jeudi 14 mai, le pape arrivera à Nazareth et célébrera la messe au mont du Précipice. Il rencontrera le premier ministre israélien. À la basilique de l'Annonciation, il priera avec les évêques, prêtres, religieux, religieuses et responsables d'Église.

• Le 15 mai, le pape dirigera une rencontre œcuménique au siège du Patriarcat grec-orthodoxe de Jérusalem. Puis Benoît XVI se rendra à la basilique du Saint-Sépulcre, au Patriarcat arménien et regagnera le Vatican.



Les journaux après le voyage du pape en Turquie... (DC)

COMMENTAIRE : Quel jugement doit porter un catholique sur ces rencontres religieuses en terre sainte par Benoît XVI ?

Ces rencontres religieuses sont des **scandales** sans précédent dans l'histoire de l'Église, induisant les âmes en erreur. Ce sont aussi **des fautes contre le premier commandement** de Dieu : « Je suis le Seigneur ton Dieu : tu n'auras pas à côté de moi d'autres dieux que moi. » Jamais l'Église n'a été aussi **humiliée** que lorsque le pape se mit au même niveau que les chefs de toutes les religions et toutes les sectes. Ils donnent ainsi l'impression que l'Église catholique n'est qu'une communauté religieuse parmi beaucoup d'autres qui doivent travailler ensemble à l'établissement de la paix sur la terre. Comme s'il pouvait y avoir une autre paix que dans la conversion des hommes au Christ et à son Église ! « Ne formez pas avec des infidèles d'attelage disparate [...] **Quelle union peut-il y avoir entre la lumière et les ténèbres ?** Quelle entente entre le Christ et Bélial ? Quelle association entre le fidèle et l'infidèle ? Quel accord entre le temple de Dieu et les idoles ? » (2 Co 6, 14-16.)

OBJECTION : Ces rencontres sont peut-être l'occasion de pratiquer la charité à l'égard des âmes qui vivent dans les fausses religions (islam et judaïsme) ?

L'œcuménisme tel qu'il est prôné par Vatican II n'est pas une exigence de la charité fraternelle **mais un crime commis contre elle**. Le véritable amour exige en effet que l'on souhaite et que l'on fasse le bien à son prochain. En matière religieuse, cela veut dire **conduire son prochain à la vérité**. C'est donc un signe de véritable amour que donnaient les missionnaires quittant patrie et amis pour prêcher le Christ en pays étranger, au milieu de dangers et de fatigues indicibles. **Beaucoup y laissèrent leur vie**, emportés par la maladie ou par la violence. L'œcuménisme, au contraire, laisse les hommes dans leurs fausses religions, et même, les y fortifie. **Il les abandonne donc à l'erreur** et à l'immense danger de la perte éternelle. Si cette attitude est plus confortable que l'apostolat missionnaire, elle n'est pas précisément un signe de charité mais plutôt de paresse, d'indifférence et de respect humain. Les papes œcuméniques agissent comme les médecins qui bercent une personne gravement malade dans ses illusions, au lieu de l'avertir sur la gravité de son état et de la soigner.

T.M.



La vie de la Vierge dans l'art normand

L'iconographie mariale de l'époque romane subsiste essentiellement dans les peintures de manuscrits et dans quelques bas-reliefs et peintures murales, inspirés uniquement par les évocations discrètes de l'Évangile.

A la fin du XIIe siècle apparaissent les statues assises issues du thème de l'Adoration des Mages, auxquelles succèdent les statues debout à partir de la fin du XIIIe siècle, quand se développe considérablement la narration d'après les évangiles apocryphes, la Légende dorée et la liturgie. L'art manifeste alors davantage l'humanisation du divin que la manifestation hiératique de Dieu et il raconte une histoire belle et émouvante.

Les thèmes mystiques et symboliques liés à la Vierge ont aussi été une source d'inspiration.

Illustration

Notre-Dame de Pitié à Regnéville - sur -Mer (Manche)



Chronique du prieuré

Mercredi 11 mars : alors que la Conférence Saint Jean-Eudes se réunit au prieuré, monsieur l'abbé d'Abbadie se rend à Alençon et monsieur l'abbé Salenave à Réville pour des réunions de Cercle de la Tradition.

Vendredi 13 mars : en ce temps de Carême les fidèles viennent assez nombreux pour suivre les différents chemins de Croix organisés par le prieuré (Gavrus, Caen, Flers). C'est au tour de monsieur le Prieur de conduire une réunion de Cercle : il est parmi les fidèles de Drucourt.

Dimanche 15 mars : monsieur l'abbé Salenave prêche une recollection à Drucourt qui est bien suivie

Mardi 17 mars : une quarantaine de personnes viennent au prieuré entendre parler de la belle encyclique du pape Grégoire XVI, Mirari Vos. On parle de monsieur l'abbé de Lamennais et on ne peut que constater que les erreurs qui affectent l'Eglise aujourd'hui sont déjà bien anciennes.

Jeudi 19 mars : St. Joseph est bien honoré dans nos chapelles : les messes sont chantées à Gavrus, Caen et St. Manvieu.

Vendredi 20 mars : au cours de doctrine des adolescents on commence la lecture du « catéchisme catholique de la crise dans l'Eglise ». Voilà un texte de référence succinct mais clair.

Samedi 21 mars : madame Tanturri nous donne une bien belle conférence sur le Saint Suaire. Les cent vingt personnes qui se sont déplacées repartent affermiées dans leur foi et désireuses de faire mieux connaître cet

admirable argument apologétique tout à fait adapté à « l'homme moderne ».

Dimanche 22 mars : c'est le dimanche où les abbés ne vont pas dans leurs chapelles habituelles ce qui permet d'assurer l'unité de l'apostolat du prieuré.

Mercredi 25 mars : outre la fête de l'Annonciation et l'anniversaire de la mort de notre Fondateur, c'est aujourd'hui la célébration du jubilé de Sœur Véronique-Thérèse. L'exemple de la fidélité est donné : il ne nous reste plus qu'à le suivre !

Jeudi 26 mars : monsieur l'abbé d'Abbadie et monsieur Peron préparent des feuilles qui aideront les fidèles à bien suivre les cérémonies de la Semaine Sainte.

Samedi 28 mars : monsieur l'abbé Beauvais, curé de St. Nicolas du Chardonnet et notre doyen, prêche la recollection de Carême. Madame Burais fait la cuisine pour tout le monde. L'ensemble est très apprécié par les fidèles !

Le même jour, à Ecône, monsieur l'abbé Jacques Peron est ordonné sous-diacre : il franchit ainsi le pas qui le consacre définitivement à Notre-Seigneur. Qu'il soit assuré de nos prières.

Mardi 31 mars : monsieur l'abbé d'Abbadie revient avec une nouvelle voiture... outil indispensable à l'apostolat normand !

Dimanche 5 avril : monsieur l'abbé Baudot, l'économiste général de la Fraternité, célèbre à St. Manvieu et permet ainsi à monsieur l'abbé Lemieux d'aller à Réville et à monsieur l'abbé d'Abbadie de prêcher une recollection à Flers.

TABLEAU DES MESSES DU MOIS DE MAI 2009

Mai 2009	Classe	Chapelle Saint-Pie X Caen		Chapelle Ste- Catherine de Stienne	Eglise Saint- Robert	Chapelle St Jean Eudes	Chapelle N.-D. du Sacré-Cœur	Chapelle de la Sainte Famille	Chapelle Saint- Eloi	Jersey
		9 h 00	10 h 30	Saint- Manvieu	Drucourt	Flers	Aleçon	Saint-Ursin	Réville	
3 ^{ème} DIMANCHE après Pâques	2	Ab. Gaudray	Ab. Gaudray	Ab. Lemieux	Ab. Salenave	Ab. d'Abbadie	Ab. Salenave	Ab. d'Abbadie	Ab. Gaudray	
10 4 ^{ème} DIMANCHE après Pâques	2	Ab. Gaudray	Ab. Gaudray	Ab. Lemieux	Ab. Salenave	Ab. d'Abbadie	Ab. d'Abbadie	Ab. Salenave	Ab. Gaudray	
17 5 ^{ème} DIMANCHE après Pâques	2	Ab. Salenave	Ab. Salenave	Ab. d'Abbadie	Ab. Gaudray	Ab. d'Abbadie	Ab. Gaudray	Ab. d'Abbadie	Ab. Salenave	Ab. Lemieux
21 ASCENSION de NOTRE SEIGNEUR	1	Ab. Gaudray	Ab. Gaudray	Ab. Lemieux	Ab. Salenave	Ab. d'Abbadie	Ab. Salenave	Ab. d'Abbadie	Ab. Gaudray	
24 DIMANCHE après l'Ascension	2	Ab. Gaudray	Ab. Gaudray	Ab. Lemieux	Ab. Salenave	Ab. d'Abbadie	Ab. Salenave	Ab. d'Abbadie	Ab. Gaudray	
31 DIMANCHE de la Pentecôte	1	Ab. d'Abbadie	Ab. d'Abbadie	Ab. Lemieux	Ab. Lemieux	Ab. Gaudray	Ab. Lemieux	Ab. Gaudray	Ab. d'Abbadie	

Prochains pèlerinages

Ri : Le samedi 2 mai 2009, Sur les traces de Saint Jean Eudes. Rendez-vous à 9h00 devant l'église de Ménilgent. Repas tiré du sac à 12h30 dans la salle communale de Habloville. 16h00 : Arrivée et Messe chantée dans l'église paroissiale de Ri.

Montligeon : Le samedi 9 mai 2009, Pour soulager les âmes du purgatoire. 10h30 : Messe dans la basilique 12h30 : repas, 14h00 : chemin de croix, procession et rosaire à la basilique, 17h30 : Fin du pèlerinage. Inscriptions obligatoires auprès du prieuré Notre-Dame du Pointet.

Pontmain : Samedi 9 mai 2009, A Notre-Dame de Pontmain.

Départ à 8h00, Messe à 11h00, repas tiré du sac. 14h00 : chapelet médité à la basilique. Prédications et quête pour les écoles catholiques. Salut du Saint Sacrement vers 16h00. Renseignements auprès du prieuré de Lanvallay.

Procession de Jonville : le dimanche 24 mai (et non pas le 31 mai, en raison de la Pentecôte qui tombe en ce jour).

Rendez-vous à la Vierge de Jonville à 15h00. Départ de la procession vers la chapelle St Eloi de Réville à 17h00.

Messe à la chapelle St Eloi à 18h00. Renseignements et inscriptions auprès du Prieuré.

Pentecôte : De Chartres à Paris, du 30 mai au 1er juin, Sur les traces de Saint Paul. Inscriptions sur les tracts disponibles dans vos chapelles, ou auprès du secrétariat national de Pèlerinages de Tradition, 23, rue Poliveau, 75005 Paris. Tel : 01 55 43 15 60. Les frais d'inscription ne doivent être un obstacle pour personne : ne pas hésiter à s'adresser au Prieuré en cas de difficultés.

Deux cars sont organisés au départ de Caen : un pour les trois jours, et un autre pour l'arrivée à Paris le lundi : renseignements et inscriptions auprès du Prieuré.

Prochaines activités

- **Journée paroissiale au prieuré Saint Jean Eudes :**

Le dimanche 7 juin 2009
Grand'Messe chantée au prieuré
Grand repas paroissial- Kermesse avec jeux gratuits pour tous. Inscriptions auprès du prieuré.

- **Cercles :**

Alençon : Le 29 avril et le 20 mai au lieu du 27 mai
Réville : Le 29 avril et le 27 mai.
Saint-Lô : Le 15 mai.
Drucourt : Le 15 mai.
Deauville : Le 7 mai.

- **Fête-Dieu :**

14 juin à Caen et à Flers :
Grand'Messes suivies d'une procession dans les rues en l'honneur du Saint Sacrement : venez nombreux !

21 juin à Drucourt : Journée Eucharistique en présence d'un père capucin de Morgon. Messe chantée à 10h30 en l'église de Drucourt, déjeunée à 12h30 en la salle paroissiale de Saint Victor de Chrétienville, procession solennelle en l'honneur du Saint Sacrement à 16h00 en l'église de

Drucourt. Un goûter clôturera cette journée (les gâteaux sont les bienvenus). Vous êtes tous attendus !

- **Conférence Saint Jean-Eudes :**

Réunion le jeudi 14 mai à 20h00 au prieuré.

- **Mardi du prieuré :**

Prochaine réunion : le mardi 12 mai à 20h00.

- **Ouvroir :**

Réunion de l'ouvroir (confec-tion et réparation d'ornements) le mardi 12 mai au prieuré. Se renseigner auprès de Mme Martin de Clausonne . (téléphone : 02 32 57 83 20)

- **Vierge pèlerine :**

Nous aurons la joie d'accueillir cet été dans nos cha-pelles la Vierge pèlerine du district de France. Des informations plus précises vous seront transmises dès que possible.

Journée paroissiale au prieuré Saint Jean Eudes

Le dimanche 7 juin 2009

Grand'Messe chantée au prieuré

Grand repas paroissial - Kermesse avec jeux gratuits pour tous !

Inscrivez-vous dès maintenant auprès du prieuré !

